
体育祭

体育参観

文化ウィーク（落語）

入 学 式

学 校 祭

中学陸上競技会

栞 澪 祭

栞澪祭（カンレイサイ）

137期入学を祝う会

105 22021

竹林   真

平泉 憲一
〒540-0008  大阪市中央区大手前1-3-20
追手門学院大阪城スクエア（追手門学院大手前中・高等学校本館6階）

ご利用の皆様へ

広報委員会では、facebook内 山桜会報のページで山桜会ホームページの更新情報を発信しています。
山桜会報ページ自体の　　　　　を押してフィード購読しておくと便利です。

https://www.facebook.com/yamazakurakai/ 

コロナ
負けない
追手門！
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ように創意工夫して積極的に情報発信し、全会員の
ための山桜会を実現していきます。現在、山桜会ホーム
ページの充実、Facebookでの情報発信を拡大して
おりますので、みなさまも是非ご覧いただくと共に、
情報もお寄せください。
　もとより、従前からの参集型も、コロナ禍の状況を
慎重に見極めながら、参加者の安全にも十分に配慮し
ながら早期に実現できるよう努めて参ります。他方で、
コロナ禍でも発展を続ける学院への支援や大学校友会
との連携も強化いたします。国難ともいうべき状況下に
おいてこそ、私たち卒業生が、学院・大学校友会とも手
を携えて乗り切っていくべきですし、そのために山桜会
がその役割を果たしていきたいと考えています。山桜会
活動は皆さまのご参加あっての活動です。今後とも皆さ
ま方のご理解とご支援をお願いいたします。

　このたび会長に選任いただきました
平泉憲一です。年度初めからのコロナ
禍で選任が通常よりも半年ほど遅くな
りましたが、2023年3月末まで微力
を尽くす所存ですので、よろしくお願
いいたします。
　コロナ禍終熄の目途が立たない
中での同窓会活動は、これまでのよう
な参集型の活動は制限され、ウェブ上
の相互情報交換などの活動が中心と
ならざるを得ません。ただ、これは、
全会員のための活動を活性化させる
ためには、絶好の機会ともいえます。
私たちは、全会員の方々に山桜会の活
動をお伝えし興味をもっていただける

会長 平泉 憲一

コロナ禍を乗り切ってがんばります！
新 会 長 挨 拶

追手門学院校友会 山桜会

（高［茨木］25期）

初期の選考委員も務め、文学の鬼と称されました。
　彼に大阪偕行社附属小学校に通っていた時代
があることがわかりました。詳しくはまた報告いたし
ますが、山桜会会員名簿にも、第十三期の欄に確か
に宇野格次郎という本名が見えます。
　これは文学の研究者としてはとても嬉しい発見で
す。ご縁を感じます。
学長として、学院のために微力を尽くします。ご厚誼
のほど、お願い申し上げます。

　私の専門は日本の近現代文学で、小
説を中心に研究してきました。
　大学の卒業生には宮本輝さんがお
られますが、山桜会にも、古くは今東
光や堺屋太一、最近では三田誠広さん
や万城目学さんなど、著名な小説家が
たくさんおられます。
　今、宇野浩二について調べています。
芥川龍之介と親しかった、大正から昭
和にかけて活躍した作家です。芥川賞真銅 正宏

追手門学院大学学長

追手門学院大学新学長  「文学のご縁（就任のご挨拶）」

WORK & SAFETYWORK & SAFETY

生川 琢一郎
生川 紳一郎 小75・大手前中高18期

小110・大手前中高53期

〒542-0012  大阪市中央区谷町6丁目1-16
TEL（06）6763-0234　FAX（06）6763-2416

株式
会社生川商店

http://www.narukawa-co.comhttp://www.narukawa-co.comhttp://www.narukawa-co.com

シンタック合同会社シンタック合同会社

東莞

行田 貞生 小68・中高11期 林田 栄三
林田 隆行 小72・中高15期

小78期

http://www.topdie.jp/

本　社

自動車関連部品を中心に、
多数のプレス金型を設計製作しています。
金型専業メーカーとして、使っていただく
方の思いを織り込んだ日本のものづくりの
心とともにお届けいたします。

自動車関連部品を中心に、
多数のプレス金型を設計製作しています。
金型専業メーカーとして、使っていただく
方の思いを織り込んだ日本のものづくりの
心とともにお届けいたします。

代表取締役

専務取締役

川原 俊明 小71・大手前中高14期

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

弁 護 士

司法書士

豊島 健司 小117期

川原俊明
遠藤 麻里子
宮原　護
山﨑慶士
豊島健司

中村秀樹
丁村 香緒里
上田祐也
文　今子
有方 清一郎
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令和初めての山桜会新年会が
盛大に開催されました。

70歳同窓会報告 （小73・中高16期）

　令和2年１月２６日（日）リーガロイヤルホテル大阪
（2F）山楽の間にて２６８名もの大変多くの方々にご参会
を頂き、華やかにそして和やかに素晴らしい山桜会新年
会を開催させて頂くことが出来ました。
　今回は令和という新たな時代を迎え、新しい山桜会
に向けてのスタートとなるよう、「ＡＬＬ ＯＴＥＭＯＮ」
で活躍中の在校生をゲストにお呼びし、元気いっぱいの
素晴らしいパフォーマンスをご披露いただきました。
　総合司会も卒業生 田井れい花さんにお願いをし濱田
彩子さん・松本有理子さんによる厳かな国歌斉唱に始ま
り、オープニングとして大手前中高チアダンス部 PIXIES
によります華麗なパフォーマンス。茨木高校女子ラグ
ビー部 VENUSによるパワーと繊細さを表現した
パフォーマンスに皆様大興奮していただきました。
　平泉憲一会長の挨拶、川原俊明理事長のご祝辞 田口
順一顧問のご発声による乾杯で歓談が始まりました。岩﨑
信也東京山桜会副会長の挨拶、70歳同窓会出席者紹介
と記念撮影、サプライズのビデオメッセージとして卒業
生で東京2020聖火リレー公式アンバサダーでもある
田口亜希さんから山桜会への温かい言葉を頂きました。
　食事の後は恒例の大抽選会へと続き、沢山の豪華景
品に大盛り上がりとなり本当にあっ
と言う間に時間が過ぎ、学院校歌
を濱田彩子さん・松本有理子さんの
先導で全員で斉唱、岡本昭治さんの
パワー溢れる大阪締めで華やかな
うちに無事お開きとなりました。

　これもひとえに皆様のご協力の賜物と改めまして感謝
を申し上げます。
　この新年会開催後の日本全体また世界がコロナ感染
拡大によって、大変な状況になっていくことなど、本当
に予想もしておりませんでした。2020年に関しまして
は新年会以後の山桜会活動が中止を余儀なくされる事
ばかりとなってしまい、今振り返りますとギリギリの時期
として本当によく開催出来たものだと思っております。
　また新年会開催にあたり、お仕事の合間を縫って
実行委員会に出席していただきました評議員の皆様、
温かく御支え頂きました各委員会評議員の皆様、出演
頂きました在校生卒業生の皆様、大抽選会用の景品の
ご恵贈ご協賛を頂きました皆様、のれん会加盟店の各
企業様、事務局のみなさん、ご協力を頂きました全ての
皆様、そして最後になりましたがご参加頂きました皆様
に心から感謝を申し上げます。
　実行委員長として至らぬ点多々あったかと存じますが、
どうかお許しを頂き 今後とも山桜会の活動にご支援と
ご協力を尚一層賜りますよう何卒よろしくお願い申し
上げます。

　私達小73・中高16期生はオリンピック年に同窓会を開催するのが慣例で、2020年も開催予定でしたが、長年世話役
をひとえに担ってくれていた伊藤友彦君を亡くし途方に暮れていた矢先、山桜会から新年会と併設するかたちでの「70歳
同窓会」開催のお知らせでした。まだコロナの存在すら誰も知らなかった 12月初頭、有志で手分けし同期全員に連絡。
小中高合わせて 33名が参加。旧交を温めながらステージを楽しみ抽選会
に一喜一憂し、閉会後も全員で二次会のセラーバーへ移動し遅くまで語
り明かしたサプライズ満載の同窓会となりました。そしてその後の感染
拡大…今振り返るとこの度の同窓会は正に僥倖でした。私達にこの様な
機会をプレゼントして下さった山桜会・関係各位に深く感謝致します。

2020年新年会実行委員長

岸本 圭司 （大手前中・高42期） 

荻野 瑠美  旧姓：程 （小73・中高16期）

ぎょうこう

http://www.yamazakurakai.com/
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新執行部のご紹介
みなさまの山桜会でのご活躍を全力でサポートします

2020-2022年度

新型コロナウィルス感染症の感染拡大に伴い、山桜会活動を延期・中止してまいりましたが、今般、皆様のご協力により、新体制が
発足・始動いたしました。今後も、従来のような活動は難しい状況が続くと思われますが、「コロナ禍の中で出来ること」を模索し、
山桜会を未来へと繋げていけますよう努力して参ります。

副会長 松井   環（小86期）

現在はコロナ禍にあり思ったような活動はできませんが、一人
でも多くの会員の皆様に楽しんで参加していただき、会員同
士の親睦を深めていただけるように努力致します。
また卒業生として追手門学院の在校生がより良い環境で学

べるよう支援してまいります。笑顔で、皆様にお会いできることを心待ちにしており
ます。至らないことばかりとは存じますが、どうぞよろしくお願い致します。

副会長 坂井 宏嗣（高［茨木］31期）

副会長 林   裕悟（小97期）

この度、歴史と伝統のある山桜会の副会長を拝命いたしました
坂井宏嗣です。財務委員会、渉外交流委員会を担当させていた
だきます。今期はコロナ禍という未曽有の事態により、通常の活
動が制限された状態でスタートいたしました。このような状況
のなかで新しい形での同窓会活動を模索し、山桜会を未来へと

繋げていけますよう、平泉会長のもと全力を尽くして参ります。いたらぬ点が多々あるか
と存じますが、どうか皆様からのご助言、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

前期に引き続いて、伝統ある山桜会の副会長という大役を仰
せつかり、身の引き締まる思いです。いま、コロナ禍で山桜会
の活動は大きな制約を受けています。今後もウィズコロナで
の運営を余儀なくされ、できることは限られるかもしれません

が、大大大先輩からピチピチの若手会員まで、幅広い年代の皆様に親しんでいただけ
る山桜会を目指し、大胆かつ慎重に、できることを一つ一つ積み重ねていきたいと
思っています。また、追手門学院のますますの発展に多少なりとも寄与できるよう、
真摯に取り組んで参ります。なにとぞ、よろしくお願い申し上げます。

会 長 平泉 憲一
（高［茨木］25期）

理事会

評議員会

https://yamazakurakai.com/aboutme/2020-2022

コロナ禍での新役員の素顔をホームページで
ご紹介しています。ぜひご覧ください。

総会実行委員会

新年会実行委員会

特　別
委員会 代表幹事

追手門のれん会

重里 欣孝会長

東京山桜会

山根 雅昭支部
（大手前高24期）（小71期 中・高14期）
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委員長 

冨  浩一郎 （小97期）

会員交流委員会

コロナ渦でまだまだ活動が制限されますが、できる限り
多くの会員の皆様に参加いただくことができ、なおかつ
密にならない屋外で開催するイベントを企画していきたい
と考えておりますので、ぜひ皆様ご参加ください。

委員長 

岸本 圭司 （大手前中・高42期）

渉外交流委員会

委員長 

谷   嘉浩 （大手前中・高41期）

同窓会サポート委員会

昨年まで2期6年、総務委員長を務めて参りましたが、今期
は同窓会サポート委員会の委員長をすることになりました。
山桜会の委員会は、自分たちが楽しくなければ活動する
意味が無いと思っています。委員の皆さん同士の親睦を
第一にして、楽しい山桜会にしていきたいと思います。

委員長 

岩田 恵人 （大手前中・高42期）

総務委員会

山桜会の総会や理事会、評議員会の運営を中心に、仲良く
楽しくをモットーに進めて参ります。会員のみなさまが少し
でも参加しやすくなるために、時代に合わせてデジタル化
も進めて参ります。先輩方が築かれてきた伝統を大切にし、
これからも輝きつづける山桜会に力を尽くす所存です。
どうぞ、よろしくお願いいたします。

委員長 

永木 友雪 （小108・大手前中・高51期）

財務委員会

財務委員長を務めさせていただきます永木友雪です。
会費の有効な使い道を皆様と一緒に考え、山桜会が活性
化する方策を見つけていきたいと思います。委員長の中で
は最年少ですので、同年代の方でも気軽にお話させていた
だければと思います。3年間よろしくお願いいたします。

委員長 

竹林   真 （高［茨木］23期）

広報委員会

評議員3期目、ずっと広報委員会に所属してきましたが、
広報誌も発行できないという、こんな環境になるとは。。。
しかし！これを変革のチャンスと捉え、活動の３本柱である
会報誌、ホームページ、公式facebookを、30,000人の
会員の皆様のニーズに寄り添ったものにしていけるよう、
各委員会と連携して未来へ繋げていけたらと思います。
よろしくお願いいたします。

副委員長 

藤村　敬
（小79期）

副委員長 

天野 一郎
（小97期）

副委員長 

北村 寿彰
（小79期・大手前中22期）

副委員長 

小角 由里子
（大手前中・高35期）副委員長 

田中 康太郎
（小109期）

副委員長 

川口 正弘
（小71期・中高14期）

副委員長 

廣井 典子
（高［茨木］29期）

副委員長 

轟　眞雷
（大手前中・高23期）

副委員長 

濱田 彩子
（小113期）

副委員長 

伊藤 菊久枝
（小87期）

副委員長 

西川 優子
（大手前中・高38期）

副委員長 

赤松 誉史
（小110期）

渉外交流委員会を今まで以上に面白くする長となりま
した、大中高42期の岸本です。本委員会は、在校生への
支援活動を通じ卒業生全員が山桜会への関心を持って
いただく事を目的としています。今期からはグループLINE
を活用し、委員会メンバーが距離感無く接する事ができる
環境整備をおこなっていきたいと思います。
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理
事

顧
問

監
事

評
議
員

会
長

副
会
長

評
議
員

役員一覧表［166名］
氏　名 卒業期

※小＝追手門学院小学校／大中＝追手門学院大手前中学校／大高＝追手門学院大手前高等学校／茨中＝追手門学院中学校（茨木）／茨高＝追手門学院高等学校（茨木）

役職 氏　名 卒業期役職 氏　名 卒業期役職 氏　名 卒業期役職

平泉 憲一

松井 環

坂井 宏嗣

林    裕悟

川口 正弘

生川 紳一郎

乾    眞美

寳來 扶佐子

北村 寿彰

藤村 敬

竹林 真

中川 厚子

藤原 弘邦

岡本 昭治

篠矢 裕己

伊藤 菊久枝

西川 優子

冨    浩一郎

谷    嘉浩

岩田 恵人

岸本 圭司

池田 賢八郎

永木 友雪

田中 康太郎

川原 俊明

田口 順一

石津 良行

森田 和明

田原 一

後藤 良雄

佐藤 文一郎

石井 佳子

大井 雅雄

岩﨑 信也

藤原 昌宏

山根 雅昭

林田 隆行

赤坂 正明

嶋野 義夫

能口 元良

加納 常八

小86

小97

小71

小75

小77

小77

小79

小79

小83

小87

小97

小108

小109

小71

小78

小72

小72

小59

小61

小63

小68

小70

小71

小72

中14

大中18

大中20

大中22

茨中4

大中25

大中26

大中38

大中41

大中42

大中42

大中47

大中51

中14

中15

中15

中2

中4

中6

中11

中14

中14

中15

中17

中17

茨高25

茨高31

高14

大高18

大高20

茨高23

茨高24

茨高24

大高38

大高41

大高42

大高42

大高47

大高51

高14

高15

高15

高4

高6

高13

高14

高14

高14

高15

高17

高17

高17

茨高18

佐藤 新治

西川 良彦

引田 瑞穂

谷    康平

西村 英俊

原    丈人

吉村 侑子

森    嘉一

向井 謙之

井上 敦雄

高畑 俊一

廣内 裕子

寶来 郁子

田中 裕美子

辻中 徳一

轟    眞雷

泉谷 徹

小林 武則

重里 欣孝

徳井 カヨ

中島 幸人

藤井 良郎

榊原 康人

土畑 純子

中川 友里

寶來 順子

柳邊 礼生

山本 文里

横井 徹

吉田 明子

東    龍平

喜多 康紀

前田 要之助

朝井 俊治

清水 厚延

畠山 香二

足立 功

石田 裕將

木山 寛

嶋谷 優香

壺内 豊

村上 卓道

小76

小76

小76

小79

小79

小80

小81

小81

小81

小82

小82

小83

小83

小84

小85

小85

小85

小85

大中21

茨中2

大中22

大中22

大中23

大中23

大中24

大中24

茨中4

茨中5

大中25

大中25

大中25

大中26

大中26

茨中7

大中28

大中28

茨中8

茨高18

茨高18

茨高18

大高19

茨高20

大高21

茨高22

茨高22

大高22

大高22

茨高23

茨高23

大高23

大高24

大高24

大高24

茨高24

茨高24

茨高25

茨高25

大高25

茨高25

茨高25

茨高25

茨高26

茨高27

茨高27

茨高27

茨高28

大高28

大高28

茨高28

評
議
員

飯田 千里

植田 良美

北山 万里子

杦本 朋子

林 　 妙子

廣井 典子

前田 ひとみ

青山 さつき

茂木 晶子

渡辺 睦翁

藤岡 宗

安藤　眞代

上田 直宏

田窪 大五郎

田中 泰子

寺谷 一紀

西口 重秋

上田 高義

上田 雅敏

井出 光太郎

金田 正英

河野 哲朗

竹内 康造

辻元 英

中田 裕昭

小角 由里子

小西 眞義

田村 鈴代

津田 敬太郎

柳川 寿美子

上島 有貴

馬場 耕一郎

梅田 佳子

乾    昌弘

田添 美砂

結南 俊也

天野 一郎

安達 理矢

小島 さつき

鈴木 真代

中村 文治

山下 素女

小86

小86

小86

小87

小87

小88

小88

小90

小91

小94

小95

小97

小97

小97

小97

大中29

茨中9

大中29

大中29

大中30

大中30

大中30

大中33

大中34

茨中14

大中34

大中34

大中35

大中36

茨中16

大中36

大中36

大中37

大中40

大中40

大中40

大中40

大高29

茨高29

大高29

茨高29

茨高29

大高29

大高30

大高30

大高30

茨高30

茨高31

茨高31

茨高31

茨高31

茨高32

大高33

大高34

茨高34

大高34

茨高34

茨高34

大高34

大高35

大高36

茨高36

大高36

大高36

大高37

茨高39

茨高39

茨高39

大高40

大高40

大高40

茨高40

大高40

評
議
員

秋田 雄三

中塚 健介

村上 喜郁

堀田 新介

帯田 賢

西田 真由子

三上 麻希子

岡村 憲明

小林 成行

小森 一慶

今西 良介

加藤 尚

長瀬 雄一郎

山中 雄嗣

小嶋 融一

辻 博規

吉川 航史

鷲見 慎一

井本 達也

井上 保

織谷 怜美

堀内 俊孝

松山 奈央

寺内 清智

中矢 雅男

松村 翔太

林    雅義

発    泰蔵

赤松 誉史

松下 智彦

寳来 匠

上田 宜照

髙橋 亮平

森川 晴一朗

矢倉 鈴奈

畑中 宏文

濱田 彩子

田中　梓

松本 有理子

寳來 奈津子

畑田 真生

小98

小98

小98

小101

小101

小102

小102

小102

小103

小103

小103

小103

小104

小104

小104

小105

小106

小106

小107

小109

小109

小110

小111

小112

小112

小112

小113

小113

小116

小118

大中41

茨中23

大中44

大中44

大中45

大中45

大中45

茨中26

大中46

大中47

大中47

大中47

茨中28

大中51

大中51

茨中33

大中54

茨中35

大中55

茨中38

大中61

大高41

茨高43

大高44

大高44

大高45

大高45

大高45

茨高46

大高46

大高47

大高47

大高47

茨高48

茨高48

大高51

大高51

茨高53

大高54

茨高55

茨高58

茨高61

大高65

新規評議員オリエンテーションのご報告
　2020年11月23日（月・祝）に新規評議員（初めての
評議員、復帰された評議員）の皆様に、山桜会の活動を
ご理解いただくためのオリエンテーションを開催いたしま
した。コロナ禍の中、会場参加・WEB参加併せて20名を
超える評議員の皆様にご参加いただきました。
　オリエンテーションでは、山桜会の目的・沿革など会の
概要、そして各委員長のオリジナリティ溢れる委員会活動
の説明がありました。新規評議員の皆様には自己紹介を
していただき、意欲的で心強い抱負をいただきました。

新たなパワーとともに、意義ある楽しい活動を進めてい
いきたいと考えております。

岩田 恵人 （大手前中・高42期）

オリエンテーション

総務委員長
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監　事

監　事

2020年度山桜会総会のご報告
　2020年11月23日（月・祝）、紅葉美しい大阪城
を臨む大阪城スクエアにて「2020年度追手門学
院校友会山桜会総会」を開催いたしました。コロ
ナ禍での開催でしたが、会場に63名、Webで15名
の方にご参加いただきました。
　今年度の総会は、コロナ感染拡大の影響により
定時総会だけの開催となりました。定時総会では、2019
年度の事業報告・決算報告、そして2020年度の事業計
画が報告されました。事業計画におきましては、コロナ
禍において、新しい発想による活動を目指すという基本

方針が示されました。皆様のご協力を得ながら具現化し
新しい活動を実現させていきたいと考えております。
　次年度の総会では、安全で安心できる環境の中で、多く
の会員の皆様と交流できることを楽しみにしております。

岩田 恵人 （大手前中・高42期）

総  会

＜ 前 期 繰 越 金 ＞
＜ 収  入 ＞
入 　  会 　  金
年 　  会 　  費
前 受 金 　   　 　
賛 助 金・寄 付 金
会 報 広 告 料 収 入
利 　 　 　 　  息
新 年 会 収 入
会員交流イベント収入
雑 収 入

収入小計
合　　　計

＜ 支 　 出 ＞
事 　  務  　 費
支 部 助 成 費
総 　  会 　  費
新 年 会 費
会 　  議  　 費
名 簿 管 理 費
Ｉ Ｔ 管 理 費
Ｈ Ｐ 管 理 費
会 報 関 連 費
渉外交流委員会（交流）
渉外交流委員会（教育支援）
会員交流委員会（イベント）
同窓会サポート委員会
のれん会（クーポン印刷代）
在 校 生 支 援
雑 　 　 　 　  費
予 　  備 　  費
年会費入金手数料等
山 桜 会 基 金
支 出 合 計
次期繰越金

科　目
現 金
普 通 預 金
普 通 預 金
普通  預金
普 通 預 金
普 通 預 金
普 通 預 金
定 期 預 金
定 期 預 金
定 期 預 金
定 期 預 金
定 期 預 金
定 期 預 金
資 産 合 計

予算額 金　額 内　　容 決算額 差　異 備考

2019年度
卒業生778名分
2019年度
年会費

高校9期2組・
3組・4組より寄附

ボウリング
ゴルフ・BBQ

東京山桜会
助成金

評議員会

会報103（mon5）号・
104号

樒料、弔電等

観劇会の
花代含む

卒業賞状筒、体育
大会の生徒・教職員
への記念品、応援幕等

❶
❷
❸
❹
❺
❻
❼

❹

❶

❷-A
❸-A

❷-Ｂ

❸-Ｂ

❶+❷+❸+❹+❺+❻+❼

2019年度山桜会収支計算書 2020年度山桜会予算
（2019年4月1日～2020年3月31日） （2020年4月1日～2021年3月31日）

財 産 目 録
（２０２０年３月３１日現在）

《山 桜 会 基 金 現 在 高》　
（2020年3月31日）

前年度末現在高
今年度繰入額
今年度利息

今年度末現在高

円
円
円

円

40,764,956

23,100,000
4,500,000

360,000
0

27,960,000
68,724,956

4,000,000
300,000
600,000
500,000
280,000
140,000
30,000
650,000
7,200,000
50,000

1,380,000
600,000
500,000
410,000
1,000,000
1,000,000
1,000,000
350,000

19,990,000
48,734,956

40,764,956

23,340,000
4,887,000
351,000
36,000
360,000

199
2,447,000
540,000
5,815

31,967,014
72,731,970

2,890,433
300,000
334,596
2,520,161
240,960
129,600
30,600
261,600
7,366,604
13,750

1,259,930
947,128
389,215
402,746

0
155,317

0
316,667

10,000,000
27,559,307
45,172,663

0

△ 240,000
△ 387,000
△ 351,000
△ 36,000

0
△ 199

△ 2,447,000
△ 540,000
△ 5,815

△ 4,007,014
△ 4,007,014

1,109,567
0

265,404
△ 2,020,161

39,040
10,400
△ 600
388,400

△ 166,604
36,250
120,070

△ 347,128
110,785
7,254

1,000,000
844,683
1,000,000
33,333

△ 10,000,000
△ 7,569,307
3,562,293

＜ 前 期 繰 越 金 ＞
＜ 収 入 ＞
入  会  金

年  会  費

会 報 広 告 料 収 入

小　　計
合　　計

＜ 支 出 ＞
事  務  費

支 部 助 成 費

総  会  費

新 年 会 費

会  議  費

会 員名 簿 管 理 費  

役 員 名 簿 作 成 費

Ｉ Ｔ 関 連 費

Ｈ Ｐ 管 理 費

会 報 関 連 費

渉 外 交 流（ 交 流 ）

渉外交流（教育支援）

会員交流（ゴルフ）

会員交流（イベント）

同窓会サポート関連費

のれん会（クーポン印刷代）

在 校 生 支 援

雑 　 　  費

予  備  費

年会費入金手数料等

コロナ対策在校生支援

支 出 合 計

次期繰越金

2019年度予算 2020年度予算

2019年度予算 2020年度予算

40,764,956

23,100,000

4,500,000

360,000

27,960,000

68,724,956

4,000,000

300,000

600,000

500,000

280,000

140,000

0

30,000

650,000

7,200,000

50,000

1,380,000

600,000

500,000

410,000

1,000,000

1,000,000

1,000,000

350,000

19,990,000

48,734,956

45,172,663

24,540,000

3,000,000

360,000

27,900,000

73,072,663

4,000,000

300,000

50,000

0

0

140,000

220,000

50,000

660,000

5,000,000

0

1,380,000

100,000

50,000

150,000

430,000

0

1,000,000

1,000,000

350,000

10,000,000

24,880,000

48,192,663

597,880
10,958,843
3,664,696
1,165,819
12,790,945
15,994,480
10,000,000
16,074,400
10,225,126
546,614

10,007,641
10,136,284
10,021,172
112,183,900

56,955,295
10,000,000

55,942

67,011,237

三井住友銀行　天満橋支店
りそな銀行　大手支店
みずほ銀行　天満橋支店
ゆうちょ銀行
三菱ＵＦＪ銀行　谷町支店
三菱ＵＦＪ銀行　谷町支店
三菱ＵＦＪ銀行　谷町支店
りそな銀行　大手支店
三井住友銀行　天満橋支店
大和ネクスト銀行
大阪厚生信用金庫　南森町支店
大阪信用金庫　玉造支店

2019年度の山桜会収支計算書、
年会費収支報告書、財産目録を監
査した結果適正に作成されている
ものと認めます。

（単位：円） （単位：円） （単位：円）

2020～2022年度
年会費

年     月     日

❶高校9期2組・3組・4組同窓生より、寄付金をいただきました。
❷❸収入・支出の両建てにて表示しています。
❹在校生支援の一環として、ボールペン、卒業賞状筒、卒業メダル、クラブ横断幕を贈りました。

総会実行委員長

http://www.yamazakurakai.com/
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追手門学院小学校  校長

井上 恵二

学校だより 小学校

　日ごろは山桜会の皆様にはご支援、
ご協力いただき誠にありがとうござ
います。心より御礼申し上げます。
　メディアラボが完成して１年、
BYODとご支援いただいた電子黒板
のおかげで小学校の ICT化が本格
的に進みました。子どもたちが、机上
にノートPCを準備し授業が始まる

ことは当たり前の様子となりました。授業の中では、先生が電子黒
板を活用し、子どもたちのノートPCから送信された意見を拡大しま
す。そして、皆で共有します。また、子どもたちは自分で調べたこ
とをパワーポイントにまとめて発表することもあります。もう ICTは
特別ではなく、日常となっています。

　新しい教育が進
む中、学校は新型
コロナウイルス感染
症の大きな影響を
受けました。３月に
６年生（１３１期生）
を送り、４月に１年
生（１３７期生）を迎

えるという当たり前の年度末、年度初めを迎えることができません
でした。教育への大きな影響は、Otemon English Villageの中止
から始まりました。そして、２月２８日からの自宅待機の措置は春
休みまで延長、さらにGW明けまで続きました。こうした措置の中、
卒業式は密集を避け、時間短縮して行われました。同じように入学
式も２部制で密集を避け、時間短縮で計画していましたが、緊急

事態宣言によって中止となりました。その他、中止や延
期になった行事は数えきれません。ハワイ国際交流の中
止、修学旅行の延期、５年生オリエンテーションの中止、
健康診断等の延期、林間学舎の中止、校外学習の中止、
臨海学舎の中止、PTA行事の中止・・・。行事以外にも、
多くの教育活動で影響が出ています。これからも学校
教育に与える影響は計り知れません。１日も早い安心、
安全な学校生活の再開を願うばかりです。

飛躍的に進む本校のICT教育環境と
コロナ禍に起因する影響について

在校生は不参加で、間隔をあけて着席する卒業生

保護者も間隔をあけて着席

林＆パートナーズ
法律事務所

林　裕悟 小97期

〒530-0047
大阪市北区西天満六丁目7番4号
大阪弁護士ビル610
TEL.06-6766-4841
FAX.06-6766-4842

あなたの不安を強力に
バックアップ！
お気軽に
ご相談ください。

あなたの不安を強力に
バックアップ！
お気軽に
ご相談ください。

林＆パートナーズ
法律事務所

林　裕悟弁護士

                    

池田 賢八郎 大手前中高47期

本社・ショールーム

フィアット・アバルト新大阪フィアット・アバルト新大阪

営業時間：月～金  9：00～18：00　土日祝  10：00～19：00
定 休 日：火曜日・第1水曜日

 

塩見 啓二 小85・大手前中高28期香山 恭慶 小83・大手前中高26期

所長・司法書士　香山恭慶

地下鉄天満橋駅および追手門学院大手前キャンパスからスグ

TEL.０６－６９４２－２５５４

についてはお任せ下さい。

貝塚司法書士事務所

遺言・相続 企業法務
登記手続 成年後見

～あなたの暮らしのホームドクター～

貝塚司法書士事務所
～あなたの暮らしのホームドクター～

貝塚司法書士事務所

開業
昭和39年
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お礼と近況報告

学校だより 中・高等学校（茨木）

　山桜会の皆さまにおかれまして
は、いかがお過ごしでしょうか。平
素は、本校教育にご理解・ご支援を
賜り、深く感謝申し上げます。また、
コロナ禍におきまして、学校支援に
いただきましたご寄付を、iPad40
台の購入と、コロナ対応の校内消毒
と清掃作業業務委託費に充てさせ
ていただきました。本当にありがと
うございました。

　両中高は、2020年が 70周年の年でありましたが、新型コロナ
ウイルス感染症の影響で、予定していた行事等がほとんど実施で
きなくなってしまいました。そのような中ではありますが、70年志
は何とか 2月頃に刊行できますよう、最後のひと踏ん張りをしてい
るところでございます。できあがって皆さまにお届けした時点で、

本棚にしまわれてその後一切取り出されないような周年
志ではなく、何かの折にしばしば取り出されて、学校
の行く末について考えるヒントとなるようなものにしたい
と考えております。
　この原稿を書いております 12月の上旬、まだコロナ
の状況は全く落ち着きを見せておりません。その中で
ICTの活用等を含め、新しい学びの在り方、新しい学校
の在り方を考え、チャレンジを続ける本校に、引き続き
ご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。

追手門学院
中・高等学校［茨木］  校長

木内 淳詞

中村 嘉孝 小91期 西川 良彦 茨木高18期永木 友雪

永木 友雪

小108・大手前中高51期

弁護士

〒541-0043 大阪市中央区高麗橋4-5-13
淀屋橋サテライトビル8階802号室
TEL：06-4708-4040  FAX：06-6202-5501

相談しやすい
アットホームな大阪市中央区の法律事務所

女性弁護士が親身に対応

https://www.umedalaw.com

梅田法律事務所

「遺言相続・交通事故・
    企業法務・離婚・債務」

永木 友雪弁護士

平泉 憲一 茨木高25期

片山・平泉法律事務所
平泉 憲一
田中 素子
加本 美香
黒木 理恵
松川 正毅

片山 登志子
村岡 泰行
椚座 三千子
森田 一成
坂東 俊矢

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

弁護士

http://www.yamazakurakai.com/
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学校だより 大手前中・高等学校

追手門学院
大手前中・高等学校  校長

濵田 賢治

共に生きる
　山桜会の皆様には日頃からご支援、
ご協力をいただき誠にありがとうご
ざいます。
　２０２０年は新型コロナウイルス
が猛威を振るいました。１２月現在
世界中で１５０万人以上の方々が日
本でも２千人以上の方がお亡くなり
になりました。そして、新しい生活様
式が提唱されるなど社会全体に大

きな影響を及ぼして
います。
　追手門学院大手前
中・高等学校でも子
供たちや周りの方々
の安心・安全をそし
て命を守るために、
４月７日に中学校、

高等学校入学式を実施したのち、６月２２日まで生徒登校禁止期間
を設けました。しかし、「子供たちの学びを止めない」ことを旨にオ
ンラインによる授業配信、朝礼、面談などの実施、そして確認テスト

の実施など極力普段の教育活動と変わりのない形で
約三か月を過ごしました。
　学校再開後も錦城体育祭や錦城文化祭などの学校行
事を卒業生の方々、保護者の方々の協力を得ながら無事
開催することができました。プログラムにも工夫を凝ら
し、規模も縮小しての実施でしたが、子供たちは充実し
た日々を過ごしました。
　このように新型コロナウイルスは我々に「学校の役割
とは何か」という問いを改めて投げかけてくれています。
学力の向上は確かに大切です。しかし、学校は単に知識
だけを与える場ではないはずです。学力向上は学校の経営
目標ではなく結果であるべきです。子供たちは皆、幸福
になる権利を持っています。学校とは子供たち一人一人
が幸福になるための場所であるべきです。そのために私
たちは様々な工夫をしなくてはいけません。授業再開後
の子供たちの笑顔、教室に満ち溢れる子供たちの声、
何気ない日常に“感謝”の気持ちを持ち“幸せ”な気持ち
になる。そんな子供たちを私たちは育まなくてはなりま
せん。コロナと共に、教育も新たな挑戦を求められてい
るのです。

http://www.sanpo-kasei.com

重里 欣孝 大手前高24期

〒541-0052  大阪府大阪市中央区安土町 2-3-13
                  大阪国際ビルディング30階

https://srs-holdings.co.jp/
Tel.06‐7222‐3101

SRSホールディングス 株式会社
取締役会長     

お寿司も、一品料理も、
 色々食べられてうれしい!

山内 宰祐 大手前中高44期
山内 亮祐 大手前中高51期

兄 宰祐（43）
株式会社ユウサイ
代表取締役

弟 亮祐（36）
  GIVERNY 
代表

撮影場所  追手門学院大手前校舎

株式会社 ユウサイ
本 社 堺市堺区熊野町東 1-1-9 3F　　　
東大阪物流センター 東大阪市中新開 2-11-39
尼崎物流センター 尼崎市扇町 20 ロジポート尼崎 6F
舞鶴営業所 舞鶴市字浜 2025-4-306
奈良営業所 奈良市東紀寺町 2-6-15 TKⅡ3FD

総合物流サービス
トラック トレーラー運送・物流倉庫・人材派遣

非
風
非
幡

非
風
非
幡

岸本 圭司 大手前中高42期 谷　嘉浩 大手前中高41期

市民共同司法書士事務所
～くらしの法律家～

不動産･商業登記･裁判書類作成
相続･企業法務

権利の保全を支援します

市民共同司法書士事務所

〒530-0047
大阪市北区西天満５丁目９番５号
谷山ビル７階
TEL.06-6365-8135
FAX.06-6361-2626

「本社・ショールーム」
〒578-0955 大阪府東大阪市横枕南4-24
TEL.072-920-7725  FAX.072-920-7729

司法書士　谷  嘉浩

代表取締役社長  岸本 圭司

～くらしの法律家～

不動産･商業登記･裁判書類作成
相続･企業法務

権利の保全を支援します

ポリ容器、容器、ボトル、
プラスチック、ブロー成形のことなら

想いをカタチに想いをカタチに
ポリ容器、容器、ボトル、

プラスチック、ブロー成形のことなら
兄 宰祐（43）
株式会社ユウサイ
代表取締役

弟 亮祐（36）
  GIVERNY 
代表
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就 任 の ご 挨 拶

　校友会山桜会の皆様には、平素より本校の教育活動に、ご理解とご支援を賜り、心より感謝申
し上げます。このたび、追手門学院中・高等学校の教頭に就任いたしました。
 今年度本校は、おかげさまで創立70周年を迎えます。他者との「共感」、他者との「協働」、自
身の「振り返り」を通して、あらゆる自分に「気づき」、自らの価値観で正しく「判断」できる生徒
を育てる、本校の「新教育」をより一層推進してまいります。微力ではございますが、新たな決意
をもって専心職務に精励する所存でございますので、何卒これまで以上にご指導、ご支援を賜り
ますようお願い申し上げます。

追手門学院中・高等学校［茨木］教頭　辻本 義広

林　 裕悟 （小97期）

偲ぶ

胸
永  

等
さ
ん
を

　学校法人追手門学院 専務理事 
胸永等氏が、2020年３月21日、
ご逝去されました。 
　胸永氏は、長年にわたって追手門
学院の発展に尽力されるとともに、
山桜会の活動にもご協力いただき、
新年会や総会などの行事にも毎年の
ようにご参加いただきました。 

　故人の生前のご厚誼に深く感謝
するとともに、心からご冥福をお祈
り申し上げます。

　新型コロナウイルスの感染被害は、授業を含めて学院の教育運営にも多大な影響をもたらしました。学院は既に前年度
から ICT教育を推進していましたが、生徒・児童・園児の皆さまや教職員の方々に対し、山桜会として少しでも支援をいた
したく、茨木中高、大手前中高、小学校に対しそれぞれ３００万円、こども園に対し１００万円の合計１０００万円を寄付
しました。今後とも学院と連携し、山桜会として可能な支援を行っていきます。

コロナ禍にある学院に寄付をいたしました！ 追手門学院校友会山桜会 会長

平泉 憲一 （高［茨木］25期）

小学校

AI型教材

幼稚園

卓上飛沫防止板

大手前中高

中高等学校 ［茨木］

i-pad フェイスガード
アクリル板、サーマルカメラ

http://www.yamazakurakai.com/

O
TE

M
O

N
  G

A
K

U
IN

  K
O

Y
U

K
A

I  Y
A

M
A

ZA
K

U
R

A
K

A
I  R

E
P

O
R

T

10http://www.yamazakurakai.com/

O
TE

M
O

N
  G

A
K

U
IN

  K
O

Y
U

K
A

I  Y
A

M
A

ZA
K

U
R

A
K

A
I  R

E
P

O
R

T

10



NEWS  TOPICS& 

小学校 ニュース & トピックス

追手門学院小学校  校長 井上 恵二

　学校は新型コロナウイルス感染症のため、子どもたちの通学ができていませんでした。
先生方は子どもたちに教材を送る準備や Webで教材を配信する準備で毎日奔走していました。
職員会議も３密を避けるために遠隔会議システムを活用し、
その遠隔会議システムを利用して、家庭にいる子どもたち
とも話しできるよう、仕組みの構築を進めました。このよう
な大変な中であっても、メディアラボ北東角に植えた山桜
は例年と変わらずきれいに花を咲かせました。この山桜
は、創立１３０周年にご寄付いただいた記念に山桜エントラ
ンスのシンボルツリーとして植えられたものです。花見がで
きない春でしたが、今の状況を乗り越え、山桜の成長と共
に新しい歴史を刻んで行きたいと思います。

追手門学院小学校の4月

　今年度はコロナウイルス感染症拡大による緊急事態
宣言を受け、4月9日の入学式を中止することになりまし
た。その後も在宅学習、分散登校など通学も儘ならな
い小学校生活の始まりとなりましたが、児童、保護者
の方々に少しでも入学の喜びを感じてもらいたい、教職
員や在校生の歓迎の気持ちを伝えたいという思いから、
６月１７日に「入学を祝う会」を実施いたしました。初々
しく現れた 1年生に大きな拍手が送られ、児童会から
歓迎の言葉が述べられました。天候にも恵まれ、青空
と緑輝く運動場で、ほのぼのとした素敵な「入学を祝う
会」となりました。夕方のニュースでTV放映されたので、
そのことも良い記念になったと思います。

第137期　入学を祝う会

　2020年は小学校の 2大行事の秋季体育大会、文化祭が中止となりました。しかし、
子どもたちには “コロナだからできない”ではなく、“コロナだったけれどもこんなことができた”
を感じてもらえるような 2学期にしたいと考えました。そこで、学年ごとに 3～４種目の
競技を行う体育参観日を設けました。保護者の皆様には子どもたちの成長の様子をご覧
いただけたと思います。学年ごとのクラス得点を日ごとに加算していき、最終日には「い組」

の優勝も決まり、大いに盛りあがることとなりました。また、文化祭に代わる行事
として、学校内外においていろいろなプロの技を鑑賞する文化ウィークを設けまし
た。本物に触れる感動は、子どもたちにはとても良い刺激になったと思います。
心の底から出てくる笑顔や歓声、手拍子を見ることができました。

体育参観・文化ウィーク

お越しいただいたプロの皆さん：落語家（月亭希遊氏）・音楽家（加藤完二氏・松本（旧姓：辰田）
有理子氏・栗コーダーカルテット）・けん玉（ずーまたんげ）・スタッキング（SEOPPI）・なわとび（なわとび
小助・ふっくん）・バトン（駒田圭祐氏・渡辺翔史氏）・科学ショー（Kibito）・俳句指導（夏井いつき氏）
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NEWS  TOPICS& 

茨木中高 ニュース & トピックス

　2020年11月14、15日の二日間、第70回
大阪府高等学校演劇研究大会は、Covid19感
染対策のため各地区大会の代表校1校、計9校
が参加し、例年よりも規模を縮小して開催され
た。観客を出場校に限定した空席だらけの劇場
での上演は、観客の反応を感じられない難しい
上演であったし、審査員講評も閉会式も行われず、審査結果発表もWeb上であった。
　Covid19感染対策によって当たり前と思っていた日常が失われ、高校3年生たちは高校最後になる部活動や学校行事を奪われた。
折しも大学入試改革によって新入試制度が始まる今年度の3年生たちは将来や進路に対する不安に苛まれ、鬱 と々して学校へ足が
向かなくなる生徒も見受けられる。本作品は先が見えない不安の中にあっても、互いに寄り添いあうことで前を向いて歩いていこう
という、困難を抱える仲間へのエールでもある。

国際舞台芸術ミーティング
　in横浜（TPAM）2020に参加

演劇部  第70回大阪府高等学校演劇研究大会
最優秀賞  3年連続受賞  大阪府代表として近畿大会へ出場

　国際舞台芸術ミーティング（略称TPAM）は同時代の舞台芸術に取り組む国内外のプロ
フェッショナルが集い、舞台芸術の創造・普及・活性化のために交流をする場として、アジア
で最も影響力のある舞台芸術プラットフォームです。2020年2月に行われたTPAMにお
いて、表現コミュニケーションコース第4期生が2月14日-16日の日程で公演を行いました。
卒業公演で創作された余越保子監修・演出『OHG』および前田司郎作・演出『思考力0の
日記』を上演。また、終演後は本校で行われている表現教育についてレクチャーし、この教
育を受けた生徒の生の声を交えながら、表現教育の意義を観客に届けました。

　追手門学院高等学校出身、現追手門学院

大学2年の室越香南です。私は小学2年生の時、

仲間を信じてボールを繋げるスポーツ、ラグ

ビーに出会い、そして今、日本代表として東京オリンピックに出場する

ことを目指しています。一度決めたことは絶対にやり遂げる、納得の
いくまで諦めない性格なので、これまでもメンバー落ちや怪我など、

心身ともにマイナスな状態に陥る事も多々ありましたが、決めた目標は

絶対に曲げずに自分自身と戦い今日まで過ごしてきました。この追手門学院では多く方の支援、サポートをいただき、
またラグビーというスポーツを通して大きく成長する事ができました。私のラグビー人生はこの先もまだまだ続いていく

と思いますが、まずは東京オリンピックに出場しメダル獲得する事を目指して日々頑張りたいと思います！ 

追手門学院高等学校（67期）卒業
追手門学院大学在学中  東京オリンピック  女子ラグビー（セブンス）日本代表候補 室越 香南

http://www.yamazakurakai.com/
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NEWS  TOPICS& 

大手前中高 ニュース & トピックス

　大手前中・高吹奏楽部は、2020年12月20日（日）に、本校大手前ホールにて
恒例の「クリスマスコンサート2020」を開催させていただきました。とはいえ、例年
は２～３日間にわたって開催しておりましたが、今回は感染症拡大防止の観点から、
１日のみ、そしてお客様も生徒保護者、本校教職員に限っての開催となりました。
　一時は開催が危ぶまれるような危機にも見舞われましたが、何とか乗り越えながら、
無事そして好評のうちに終えることができました。
　毎年楽しみにしてくださっている卒業生の皆さま、一般のお客様も多数いらっしゃい
ますので、今回は大変心苦しい限りでしたが、今年はまたもと通りに開催できる世の中に戻っていることを切に願ってやみません。
　今後とも皆さまに愛されるコンサート、クラブ活動を続けて参りたいと思います。次回は皆さまもお誘いあわせのうえ、ぜひ
ご来場くださいませ。部員一同心よりお待ちしております。ありがとうございました。
大手前中高では、使用する楽器の一部老朽化が進んでおります。より良い活動のために、ご支援をいただけましたら幸いです。

クリスマスコンサート2020開催

大手前中・高
チアダンス部顧問

　2019年11月にハンガリーで開かれたロボットコンテストの
世界大会に日本代表として出場した本校ロボットサイエンス
部の諸君が、同年12月19日に大阪府庁を訪れ、吉村洋文知
事に面会いただき、大会の結果を報告いたしました。
　生徒たちは、Ｇ20大阪サミットの成果の一つである「大阪
ブルー・オーシャン・ビジョン」でも注目された、プラスチッ

クごみの流出による海洋汚染の解決を目指し、「海洋ごみ回収ロボット」を開発しました。そのロボットが 8月に開催された全国大
会で最優秀賞に選ばれ、11月8日～10日にハンガリーで開催された WRO（World Robot Olympiad）の世界大会「WRO 2019 
ハンガリー国際大会」に日本代表として出場しました。世界大会ではオープンカテゴリーのシニア部門で 34チーム中17位の成績を
収めました。今後とも、追手門大手前 ロボットサイエンス部の活躍にご期待ください。

世界大会出場メンバー  吉村大阪府知事に大会結果を報告

野村 愛理

　2019年8月9日、大阪市中央体育館にて第9回全国中学校ダンスドリル選手権大会が
開催され、本中学校のチアダンス部が出場致しました。ソングリーダー部門 small編成に
出場し、第2位を受賞、さらにこの結果をもって 2020年3月にアメリカにて開催された
国際大会への出場権をいただくことができました。残念ながら、
新型コロナウイルスの影響により国際大会への出場は辞退すること
となりましたが、ソングリーダー部門において国際大会の出場権を
いただいたことは創部以来初となるので、生徒たちにとって自信に
つながる、貴重な経験となったと思います。今後も、全国大会、
国際大会出場を目指して中高ともに活動していきますので、ご声援
のほど宜しくお願い致します。

第9回全国中学ダンスドリル

吹奏楽部顧問 佐藤 和宏

追手門学院ロボット・プログラミング教育推進室 室長 福田 哲也
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生徒たちがつくったロボットが、新しい教科書で紹介

　追手門学院大手前中学校ロボットサイエンス部は、「独立自
彊・社会有為」を具現化すべく、日頃、SDGs（※）を解決するロ
ボット開発に取り組んでいます。とくに『SDGs No3 すべての
人に健康と福祉を』を意識し、2017年、音声認識して手話をす
る手話通訳ロボット「しゅわっと君」、2018年、体と心に栄養
を与える食事介助ロボット「もぐもぐ君」、2019年、愛と安全
を提供する盲導犬ロボット「あいドッグ」の製作に挑み、WRO
ロボコン世界大会やテピアロボットグランプリで高い評価をい
ただきました。

　さて、2021年度からの新学習指導要領導入にともない、中
学校の教科書も新しくなります。そして、新しい中学英語の教
科書（啓林館）に、私たちの手話通訳ロボットの活動が紹介さ
れることになりました。さらに、食事介助ロボットも、新しい体
育の教科書（学研）に！たくさんの新聞やテレビで取り上げて
いただきましたが、まさか教科書に･･･。驚きをかくしきれま
せん。手話通訳ロボット開発チームのリーダーの辰巳くんは、

次のようなメッセージをのべてくれました。「教科書に載ると
いう話を聞いた時は本当に驚きました。ロボット開発活動を
５年間行いましたが、ここまで反響を呼んだのはこの年が一番
です。とはいえ、当時はロボットの事が頭から離れないぐらい
過酷な日々の連続でしたが、多くの人の笑顔に繋がると、自分
を奮い立たせました。『継続は力なり』という言葉にもあるよう、
最後まで努力し続けることで成果が出ると身をもって感じま
した。この体験を忘れず私も新しい事に挑戦し続けていこうと
思います。（Otemon Questリーダー辰巳瑛）」
　私たちのロボットが広く紹介されることは嬉しい限りです。
これからも研究・開発の手を止めず、世に問うロボットの製作
に励みますので、ロボットサイエンス部の応援をよろしくお願
いいたします。
　SDGs の実現は、人類の願いでもあり、使命でもあります。
私たちの活動は、2025年に開催される大阪万博の理念にも合致
することから、「EXPO共創チャレンジ」の認定を受けました。

（EXPO 共創チャレンジHP）
「大阪の若者が挑むSDGs を
　　解決するためのロボット開発プロジェクト」
https://www.expo2025.or.jp/team/report/2020-12-03-474/

　これからも研究・開発の手を止めず、未来創造のためにロボット
の製作に励みますので、ロボットサイエンス部の応援をよろしく
お願いいたします。

追手門学院ロボット・プログラミング教育推進室 室長 福田 哲也

（※）SDGs（Sustainable Development Goals）とは、2015年の国
連サミットで採択された2030年までに持続可能でよりよい世界を目指
す17の国際目標のことです。

手話通訳ロボットの開発チーム

新しい英語の教科書（啓林館） 新しい体育の教科書（学研）

http://www.yamazakurakai.com/
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幹事  内藤 　寛

追手門学院高校茨木学舎19期生同窓会

追手門学院高校茨木学舎19期生同窓会は11月2日（土）に
大阪梅田の新阪急ホテルにて開催され、先生4名（橋本先生、
池内先生、岡本先生、黒田先生）と生徒44名が出席し、盛
会裡に終わりました。

2019年11月2日

同窓会幹事一同

小学校93期生「50歳同窓会」

珠数先生、鈎先生、吉川先生、伊勢田先生にお越しいただき、
93期生38名、合計42名で「50歳同窓会」を開催。
川人先生、梶田先生からはビデオメッセージをいただき大変
盛り上がりました。久しぶりの先生方や卒業して初めて再会し
た友人も多く、次回の再会を約束し、令和元年の秋の夜もふ
けていきました。

2019年11月9日

幹事  水嶋（成）,吉田（良）,（以下旧姓）石丸, 上田, 土井, 石尾 ＆ 盛り上げ隊

大手前中高36期「半世紀記念の会」

未曾有の大型台風 (19号）直撃で前夜22時にようやく開催
判断！ 2019年10月12日（土）、大手前中高36期「半世紀記
念の会」を開催いたしました。台風にもかかわらず、36期
の半数以上が集い、変わらぬ笑顔が咲きました。｢電話大作
戦｣でほとんどの連絡先も更新。逢えなかった人とは次こそ！
再び繋がった【ご縁】を大切に、また元気に逢おう！

2019年10月12日

幹事  塩川、森川（加藤）、糸川（池田）、重田（吉田）、小坂井（森）

小74期同窓会　開催のご報告

2019年11月17日、秋晴れの暖かい日曜日、来年古希を迎え
る小学校74期の同窓会をリーガロイヤルホテル大阪で開催い
たしました。久しぶりに懐かしい友と会い、大いに盛り上がり
楽しい時を過ごすことができました。数珠先生にも、おいで
いただき、当時のままのお優しいお人柄にも触れることができ
嬉しかったです。
次回の幹事も決まり、お互いの健康を願い再会の約束をし閉
会致しました。ご出席いただいた皆様、有り難うございました。
次回は74期の皆様が、今回以上にご出席いただけます様に
願っております。

2019年11月17日
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幹事  菅原 良太 （大手前中・高53期）

追手門学院・追手門学院大手前サッカー部
「OB・OG会 初蹴り」

令和2年1月5日（日）に「OB・OG会　初蹴り」を開催いたし
ました。
今回は初めて追手門学院と追手門学院大手前が合同で開催
し、まだまだ現役には負けられないという気持ちに溢れ、
盛大かつ活発に行われました。
大橋先生をはじめ諸先生方、ご参加いただいた OB・OGの
皆様方、ありがとうございました。

2020年1月5日

幹事  松本 有理子（辰田）

小116期同窓会

小学校116期同窓会を追手門学院小学校にて開催。
社会情勢の影響で見学会は校外からとなりましたが、杉田
教頭先生と井上校長先生のおかげで充実した見学会となりま
した。
同窓会では、東田先生、井上先生、杉田先生、糸田川先生
にご臨席いただき、懐かしい思い出を語り合い、大いに盛り
上がりました。

2020年2月23日

幹事  甲谷 富佐子

卒業以来　毎年欠かさず継続　85才になりました。何より
幹事役の方に感謝です。
2月から始まったコロナ収束せず第3波と　家族の反対を気
にしながら出かけました。
コロナ時自粛で案内状は出席できそうな人だけに出したと生
涯幹事の多喜晴代さんの弁参加者11名と少ない中　楽しく
充実した　ひと時を過ごせました。

世話人  香山 恭慶

小学校83期大手前中高等学校26期
還暦同窓会

新型コロナウイルス感染症の拡大に、世話人一同大いに気を
揉んだが、当日は、全国から63名の仲間が駆けつけた。
川人公一先生・森健先生・南登章
生先生の手による “還暦ケーキ”
の入刀もあり、和気藹々と楽しい
ひと時を過ごした。
次回は古稀同窓会を開催しよう！と
の元気な発言も飛び出した。

2020年2月23日

二期会（小59期・中2期・高2期）
コロナにもめげず元気に集う

2020年11月14日

http://www.yamazakurakai.com/
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山桜会  

アルバニア大使就任

　高田光進さん（小82期）が2020年10月
19日付でアルバニア大使に就任されました。
任期は 3年間です。
　高田さんは、追手門学院小学校を卒業さ
れたのち、1981年に慶應義塾大学経済学部
を卒業され、三菱商事株式会社に入社されま
した。
　主に鉄鋼ビジネスに関わりオーストラリア駐
在が長く、執行役員兼オーストラリア三菱商
事会社取締役社長などを歴任し、メルボルン

日本商工会議所会頭もお務めされました。
　商社マンとして豊富なビジネス経験を持ち
オーストラリア・アジア地域の経済や国際情
勢に詳しいことから、2018年に追手門学院
大学客員教授に就任され、オーストラリア研
究の伝統を有するオーストラリア・アジア研
究所の運営支援や学生向けの特別授業を担
当されました。
　就任の際、高田さんは、「国際的なビジネ
ス経験と大学での教育活動を生かし、日本
とアルバニアのために全力を尽くしたい」と
お話しされていました。

アルバニア大使就任

女子サッカー

　追手門学院高校での３年間は学業とサッ
カーの両立、社会へ出た時に必要な一般常識
を学ばせていただきました。
　京都出身ですが女子サッカーが盛んな大阪
で、学業もしっかり学べましたので充実した
３年間を過ごすことができました。学校生活
では叱られることも多く、私にとって学校生
活で学んだ「我慢」という部分は、INAC神戸
レオネッサでもとても活きています。サッカー
だけでなく、生活面でも多くの学びを与えてく
れた学校に感謝しています。

なでしこリーグ1部・INAC神戸で躍動

活躍する卒業生

高田 光進 さん
（小82期）

水野 蕗奈 さん
（高［茨木］67期）

　当委員会では、同窓会活動の支援を行っております。例年４０歳同窓会、５０歳同窓会、
７０歳同窓会の開催を事業として行っておりますが、それ以外の学年同窓会や、クラブの同窓
会などについても、円滑に開催できるようサポートをさせていただきますのでお声掛けくださ
い。その他、小中高卒業生の成人の集いが開催されるときには、出席者にお祝いとして記念品
（特製マグカップ）を贈呈させていただくなど、卒業生に山桜会を身近に感じていただくための
活動も行っております。卒業生同士の横のつながりは校友会のカナメになりますので、
是非とも同窓会サポート委員会をご活用ください。

INAC神戸所属
U17 U1９日本代表

ふきな

写真提供：INAC神戸レオネッサ

同窓会サポート委員会だより

新成人向けマグカップの紹介 同窓会サポート委員会

谷　嘉浩（大手前中・高41期）
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のご報告

　令和元年11月13日（水）、東京山
桜会会員24名の参加で、品川プリ
ンスホテルの「品川大飯店」で中華
料理の昼食をとりました。
　とても美味しく和気藹 と々お話に
花を咲かせ皆様舌鼓を打ち楽しん
でおられました。写真を撮ったり笑
い声があちらこちらからあり、安心
してホッとする時間を過ごしまし
た。先輩から色々な知識やアドバイ
スもあり賢くなりました。「有難い
なあ」といつも思います。腹を割っ
て話をして下さる先輩に感謝です。

後輩も同級生もズバズバ言
い合えるリラックスの空間は
醍醐味です。追手門ならで
はです。
　昼食の後、品川プリンス
ホテル内の「アクアパーク
品川」の水族館を見学しま
した。イルカショーを見た
り、海中トンネルでサメ、マグロ、アジ、エイ、タコ、タイなど魚群で動く
様子など見たり、クラゲやペンギンの種類の多さにとまどいました。カワウソ
が２匹ハンモックで昼寝していたのも、かわいかったです。アシカショーでは
一緒に写真も撮ることが出来ました。東京山桜会会員は、情緒も血圧も安定
し何十歳も若返って楽しいひと時を過ごし家路に帰るのでした。

東京山桜会 第21回校外教授
佐伯 文子（大手前中・高19期）

東京山桜会
TO K YO

イベントスケジュール Event Schedule

毎年恒例のゴルフコンペですが、新型コロナウイルス感染拡大に伴い今回はパーティー形式
の表彰式は実施せず、プレー後に賞品のみをお渡しする形式で開催することになりました。
是非とも奮ってご参加下さるようご案内申し上げます。

　追手門学院創立130周年を記念して山桜会が追手門学院幼稚園に
寄贈した園バス「やまざくら号」が完成し、追手門学院幼稚園に引き
渡されたそうです。
　山桜が前面と側面に描かれ、明るく、華やかで、愛らしいバスに
仕上がっていますね。既に園児たちを乗せて、吹田市、豊中市、箕面
市方面を駆け巡っているとのこと。園児たちにも大好評で、「僕もあの
バスに乗りたいなぁ」という声があちこちで聞かれているそうです。

追手門学院幼稚園の新しい園バス「やまざくら号」

第64回東京山桜会総会・懇親会
2021年5月22日（土）  12時から14時 東京山桜会事務局   松村 清一 （小71・中高14期）

TEL ： 090-9397-2759

時 期 問合せ先

場 所

東
京
山
桜
会 銀座ライオン　クラシックホール

第21回 山桜会ゴルフコンペ開催のご案内
◆開催日時：2021年3月21日（日）
◆開 催 地：箕面ゴルフ倶楽部
◆組　　数： 12組　　◆参 加 費：2,000 円　
◆プレー費：13,000円 （セルフ、昼食付、諸税込）／15,000円 （キャディ付、昼食付、諸税込）

申し込み：2021年3月5日（金）までに
山桜会HPからお申込みいただくか、
山桜会事務局へご連絡くださいませ。

ＴＥＬ：06-6940-3481

※申し込み時に選択して頂けます。

http://www.yamazakurakai.com/
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編　集　後　記

　新体制の一年目、２０２０年はコロナの影響で殆どの事業が中止あるいは延期になってしまいました。皆さまがご計画されていた
同窓会やクラス会なども同様かと存じます。山桜会では、会員の皆様に安全で安心して活動に参加いただけるよう、ＩＴツール等
を活用しながら運営を進めて参りたいと思います。引き続きご支援ご協力のほどよろしくお願いいたします。

年会費のお振込みをお願いいたします ～年会費は、母校と山桜会のために有効に活用しております～

1.  「振込用紙」でのお振込み
　  同封の「振込用紙」で、郵便局またはコンビニエンスストアでお振込みください。
2.  「預貯金口座」からの自動振替について
　  毎年７月２７日（休日の場合は翌銀行営業日）にお振り替えさせていただきます。
　  自動振替の申込用紙は、山桜会ホームページからダウンロードできます。

（ 「メニュー」→「山桜会とは」→「年会費・賛助金のお願い」→「年会費のお願い」→口座振替申込書）
　  必要事項を記入のうえ、山桜会事務局までお送り下さい。

❶ QRコード （または https://www.facebook.com/yamazakurakai/ ）
❷「いいね！」  をクリック。

３万人の卒業生みんなが
Facebookで繋がります！

すべての山桜会会員の皆様は、山桜会ホームページ、山桜会公式Facebookページを利用して、同窓会やご自身が関与
されるコンサート、イベントなどの告知、報告を無償で行っていただくことができます。どうぞご利用ください。
●規定により掲載をお受けできない場合もございますので予めご了承ください。
　お申込み、お問い合わせは山桜会事務局　 info@yamazakurakai.com

　山桜会の活動については山桜会ホームページで事前告知や報告記事をご覧いただい
ていますが、忙しくてなかなか見に行けない！という皆様にも、公式Facebookページに
「いいね！」していただくことで、ホームページに新掲載のトピックへのリンクをPUSH通
知します。公式Facebookページでは現在、新体制での正副会長、委員長や副委員長の
自己紹介リレーをスタートしています。
　初めて委員会に配属された評議員のみなさんも、こちらを見ていただければ、委員長、
副委員長のキャラを掴んでいただけるのではないでしょうか？
忙しい委員会活動のオアシスは、その後の懇親タイム。今はなかなか開催できないです
が、今後は、懇親会もさることながら、委員会の活動や近況についても、ほぼリアルタイム
でみなさんに共有します。応援コメントや素朴な質問など、どんどんお願いします。
　これから、公式Facebookページが真ん中になって、山桜会の活動がもっと楽しく、会
員同士で積極的にコミュニケーションしながら母校や現役生への応援ができればいいな
と思っています。山桜会の活動は評議員だけでなく会員全員のものです。ご意見やアイデ
アがあれば、広報委員会までお気軽にメールを頂ければと思います。
　現在、山桜会公式Facebookページのフォロワーはまだ320名ほどですが、まずは
1000名を目標としています。皆さんの周りの山桜会員の方、在校生や家族の方、教職員
の方々にどんどん「いいね！」広げていただけたら嬉しいです。これからも山桜会公式
Facebookページをよろしくお願いします！


